

# Surgen Otras Figuras Misteriosas Caso Letelier

Por Manuel de Dios Unanue

"Primero fui comunista, luego socialista y mientras estuve en Miami participé en el "New Party" de Eugene McCarthy, así como en las manifestaciones contra la guerra de Vietnam. Odiaba a los "gusanos cubanos" que desde sus cómodas casas gritaban contra Fidel Castro"- aseguró Mariana Callejas, la controversial esposa de Michael Vernon Townley, el norteamericano que colocó la bomba en el auto del ex-embajador chileno Orlando Letelier causándole la muerte a éste y a Ronne Moffit, su secretaria.

La esposa del asesino de Letelier se encuentra bajo protección del FBI y se espera que participe como testigo del Fiscal Eugene Propper -a cargo de las investigaciones sobre el asesinato de Letelier- en el proceso que se seguirá contra varios cubanos y miembros del DINA -antigua policía secreta de Chile- en Washington.

[En conversación con este reportero,

en Santiago de Chile la pasada semana- Mariana Callejas afirmó: "Los hermanos Guillermo e Ignacio Novo, Dionisio Suárez, Virgilio Paz y Felipe Rivero están haciendo lo mejor por Cuba. Michael y yo los apreciamos mucho y lamentamos lo que le sucede". Con ello, la esposa de Townley confundía aún más el proceso y contradecía lo que hasta el momento ha venido diciendo contra el exilio cubano.

Para los chilenos, Mariana Callejas es una mujer que actúa como "agente de desinformación" pero nadie sabe o se imagina que ordenes está siguiendo. En otras oportunidades, la conflictiva Mariana Callejas ha dedicado sus conversaciones con la prensa a alabar al Presidente Pinochet

Sin embargo, el punto más importante en las últimas declaraciones de

Mariana Callejas ha sido la mención que ha hecho de Felipe Rivero, el creador del Movimiento Nacionalista Cubano, cuyos miembros -Guillermo e Ignacio Novo, Alvin Ross Díaz, Virgilio Paz y José Dionisio Suárez, han sido directamente relacionados con el asesinato de Orlando Letelier, el pasado 21 de septiembre de 1976.

Así mismo, fuentes de inteligencia norteamericanas y chilenas aseguraron a este reportero que Mariana Callejas también conoce y estuvo relacionada con un individuo al que solo se le identificó como "un taxista croata". Las relaciones con dicho individuo surgieron por medio de la amistad de este con su esposo, Michael Townley. Dicho "taxista croata" es un residente de Miami al que las autoridades mantienen bajo vigilancia por sus supuestas vinculaciones con grupos terroristas -de tendencias izquierdistas y derechistas- y que se supone ha participado en numerosos atentados dinamiteros que se han efectuado en Miami, Nueva Jersey, Puerto Rico y Nueva York.

Otro punto oscuro en todo el "caso Letelier" surge ante la posibilidad de que Virgilio Paz no fuese la "verdadera conexión de Townley". Según fuentes de inteligencia chilena y confirmadas por las norteamericanas "alguien" refirió a Michael Townley a Guillermo Novo y por este fue que Townley entró en comunicación con Paz y otros miembros del Movimiento Nacionalista Cubano incluyendo al recientemente fallecido Dr. Juan B. Pulido. "Si la recomendación de Townley no hubiese llegado de ese alto puesto dirigente del MNC, nunca el norteamericano hubiese podido establecer relación con los miembros de la organización. Ese "alto puesto" ha sido llamado ante el Gran Jurado pero negó tener relación alguna en el caso. Sabemos que mintió, pero no tenemos pruebas suficientes en su contra" -afirmaron fuentes de inteligencia norteamericana.

No obstante esta "falta de pruebas" de los investigadores norteamericanos, se ha especulado sobre la posibilidad de un arreglo entre el FBI y el enigmático individuo al que algunas veces se le ha indicado como relacionado con los servicios de inteligencia de Castro (DGI).



MARIANA CALLEJAS DE TOWNLEY, viene a residir en los Estados Unidos y el FBI paga todos sus gastos, mientras que el Fiscal Propper le ofrece inmunidad en el "caso Letelier"...